
Отработать свои действия до автоматизма 

                                  В Реже прошли тактико-специальные учения для 
сотрудников отделения «скорой помощи». Подобное мероприятие на нашей территории проводится 
второй раз, но участники волновались так, будто у них дебют. 
                  - Это мероприятие проводится в несколько этапов. И Реж – одна из первых территорий в 
Свердловской области, где проходит первый этап учений. Обращаю ваше внимание, что это не 
соревнование, но наши специалисты будут внимательно наблюдать за ходом событий и оценивать 
действия режевских медиков, - сообщила главный специалист территориального Центра медицины 
катастроф Н. Бакматова. 
                  Испытаний для сотрудников «скорой помощи» было 7, и участвовал в них абсолютно весь 
коллектив отделения: от водителей до фельдшеров. Интрига заключалась в том, что изначально было 
сформировано несколько команд, среди которых и выбирали лучшую (то есть соревновательный дух 
здесь всё же присутствовал). На первом этапе учений фельдшеры показывали свои знания, решая тесты. 
Вторым был конкурс диспетчеров: требовалось принять оперативную информацию о возникшей 
чрезвычайной ситуации от неизвестного лица. Алгоритм действий здесь существует, однако в стрессовой 
ситуации каждый может растеряться. Но для диспетчера «скорой помощи» паника недопустима, потому 
что это может стоить жизни многим людям. 
                  Отдельные испытания для водителей, которые обязаны не только мастерски управлять 
автомобилем, но и уметь быстро и квалифицированно оказывать первую медицинскую помощь. 
                  Самым интересным, на мой взгляд, стало соревнование по оказанию базовой сердечно-
лёгочной реанимации с венозным доступом и введением адреналина. На специальном манекене команды 
демонстрировали свои навыки в этом деле, а жюри оценивало правильность их действий при помощи 
специального прибора, подключенного к «пациенту». 
                  По результатам всех испытаний 1 место было присуждено команде «Vita» (капитан А. 
Опарина) – её представители (О. Першина, Р. Мусина) показали наилучшие результаты в сердечно-
лёгочной реанимации, а В. Тетерин стал первым в соревновании водителей. На 2 месте – команда 
«Единство», на третьем – «Высота». 
                  По завершении мероприятия сотрудники отделения «скорой помощи» вернулись к выполнению 
своих прямых обязанностей. Теперь у них есть вполне реальная возможность на практике подготовиться к 
следующему этапу тактико-специальных учений, региональному. Ведь жизнь – это лучший учитель. 
Анастасия СОБОЛЕВА.   

Сердечно-лёгочная реанимаия. 

Курс – на чистую воду 
                  Программу усовершенствования технологии очистки карьерных сточных вод разрабатывают 
экологи «Сафьяновской меди» совместно с научно-исследовательским центром ОАО «Уралэлектромедь» 
и управлением перспективного развития ОАО «УГМК-холдинг». Сейчас проводятся лабораторные 
исследования. 
                  Карьерные сточные воды Сафьяновки укладываются в существующие нормативы предельно 
допустимых концентраций вредных веществ. Однако предприятие намерено выйти на новый, более 
высокий уровень очистки сточных вод, доведя их до нормативов ПДК водоёмов рыбохозяйственного 
назначения. 
                  Усовершенствование технологии потребует значительных затрат на новое оборудование. 
Людмила НИКОНОВА. 
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Всё будет хорошо! 
                  Наверняка, многие помнят эту историю, когда в 2008 году маленькая девочка, упав на прогулке 
в садике, повредила позвоночник. Тогда мы всем городом собирали деньги на операцию Анечке 
Шоховой, чтобы малышку прооперировали врачи г. Санкт-Петербурга, и ребёнок не остался инвалидом. 
После операции прошло полтора года. О состоянии здоровья дочки и последних новостях в семье нам 
рассказала мама Ани Елена Шохова: 
                  - Мы до сих пор наблюдаемся у врачей Санкт-Петербурга, ездим на обследование каждые 6 
месяцев. В феврале, когда мы последний раз там были, Анечке разрешили сидеть и вести обычный образ 
жизни. Врачи порадовались за нас, сказав, что реабилитация проходит стабильно, что самое страшное уже 
позади. Сейчас готовимся к очередной поездке, чтобы обговорить сроки следующей, надеемся, 
последней, операции: нужно убрать конструкцию, которая сейчас поддерживает позвоночник, пока 
формируется костный блок на месте позвонка. На протяжении всего периода после того происшествия мы 
чувствуем поддержку других (порой совершенно чужих) людей, потому что нас останавливают на улице 
или звонят по телефону, спрашивают про Аню и искренне радуются нашим успехам. Не так давно у дочки 
был выпускной бал в детском саду. Теперь она первоклашка, чему мы очень рады! 
                  Дорогие режевляне, спасибо вам и низкий поклон за то, что вы дали шанс моему ребёнку жить 
и радоваться жизни! 
Анастасия СОБОЛЕВА.   

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ  
Текущие дела округа 
                  31 мая в администрации РГО прошло аппаратное совещание под руководством заместителя 
главы по экономике А. Водолеева. Среди многочисленных текущих вопросов были рассмотрены 
следующие. Директор МУП «Реж-Водоканал», А. Вострокнутов попросил не затягивать с заключением 
договоров, в связи с тем, что с 11 мая функции УМП «Гамма», связанные с водой, были переданы его 
предприятию. Был поднят вопрос затопления подвала школы № 7. В этом году к уже привычной 
паводковой воде прибавился и порыв трубопровода. Теперь одним латанием не обойтись, нужно менять 
систему. Продолжается ремонт в ДК «Горизонт», который из-за аварии долгое время находился без воды. 
Также было решено подготовить некоторые уточнения в бюджет к следующему заседанию Думы. 

Безработица медленно отступает 
                  Как сообщает директор центра занятости населения В. Копалов, на конец текущей недели 
число зарегистрированных безработных составило 1775 – это на 230 человек меньше, чем было на 1 
января 2010 года. Впервые за многие месяцы количество заявок работодателей превысило цифру 100 – до 
этого ЦЗН располагал 30-50 заявками. Но в докризисный период служба трудоустройства могла 
предложить ищущим работу по 300-350 рабочих мест. В «Роструд» направлена очередная заявка на 
средства, которые будут использованы на общественные работы и на программу самозанятости. 

1:0 – и наша победа 
                  Несмотря на будний день, многие режевляне пришли поддержать свою команду в кубковой 
игре с командой «УралАсбест». Первый тайм завершился нулевой ничьёй. Во второй половине матча в 
составе ФК «Реж» было сделано несколько замен, в том числе на поле вышел Фуркат Ходжаев, 
подаривший зрителям и коллегам по команде долгожданный гол. Сразу за ним последовало две очень 
острых атаки на ворота соперников, но «УралАсбест» устоял. До конца игры счёт так и остался 
неизменным, хотя наши футболисты чаще находились у ворот гостей с явным намерением увеличить 
преимущество. По словам главного тренера ФК «Реж» В. Рукавишникова, соперник нам попался 
техничный и умеющий контролировать мяч, так что неизвестно, кто выйдет победителем 9 июня в 
ответной игре в Асбесте. Сегодня нам предстоит матч первенства области против первоуральского 
«Факела». Он начнётся в 17.00 на стадионе «Металлург». 
Арина АГАПОВА, Людмила НИКОНОВА. 

 



50 лет согласия и уважения 

                              Нежданно-негаданно свела когда-то судьба Игоря 
Ивановича и Александру Николаевну Федоровских. А 27 мая они отметили золотой юбилей со дня 
свадьбы. 
                  До свадьбы будущие молодожёны виделись всего дважды, но Игорю хватило этого, чтобы 
всерьёз заинтересоваться Александрой. И вот через некоторое время он прислал к ней сватов. Для 
девушки это было полной неожиданностью, ведь обе их встречи были мимолётными – хорошо, если они 
сказали друг другу хоть несколько слов. Но она всё же согласилась, хоть и не сразу. 
                  Первое время молодые жили с родителями мужа в д. Сохарёво, притирались характерами, 
преодолевали вместе первые сложности и проблемы. Через два месяца после рождения первенца – Ивана 
– переехали в Реж, где Игорь Иванович устроился на металлозавод. Недолго просидела дома с малышом и 
Александра Николаевна: когда ему было около семи месяцев, она пошла работать няней в детский сад 
«Малышка». Там на разных должностях проработала 30 лет, пока садик не закрыли. 
                  Муж окончил техникум, работал конструктором на механическом заводе, поступил в институт, 
но учёбу продолжить не удалось – родились ещё сын Сергей и дочка Таня. Игорь Иванович всегда 
проводил много времени с детьми, помогал им делать уроки. 
                  На пенсию Александра Николаевна вышла с УПП ВОС, а Игорь Иванович – с никельзавода, 
где они проработали немало лет. 
                  Сейчас у «золотой» пары 7 внуков и правнук. Со дня на день ждут появления ещё одного 
малыша, он будет самым младшим в этой большой и дружной семье. 
                  От всей души поздравляем юбиляров с золотой свадьбой. 
Арина АГАПОВА. 

Дорогой в школу… 
                  В связи с окончанием 2009-2010 учебного года коллектив ГОУ СО СРЦН «Подснежник» 
считает своим долгом отметить эффективную работу педагогического коллектива МОУ «Средняя 
общеобразовательная школа №4» в осуществлении активной социально-педагогической поддержки 
воспитанников Центра в процессе обучения. 
                  Сложилось так, что школа № 4 и СРЦН «Подснежник» - соседи. Объединяет два коллектива 
воспитание детей и с нелегкой судьбой. 
                  Только в течение этого учебного года в данное образовательное учреждение социальным 
педагогом ГОУ СО СРЦН «Подснежник»  было определено 17 несовершеннолетних. Все дети относятся к 
категории «трудные». Каждый воспитанник имеет разные социальные корни, негативно влияющие на его 
отношение к учёбе. 
                  Огромный и ответственный груз ложится на плечи педагогов МОУ СОШ №4. Сколько сил и 
терпения надо, чтобы добиться положительных результатов в обучении каждого нашего воспитанника. 
Силы у педагогов школы №4 есть! Об этом свидетельствуют успехи детей: появление оценок в 
дневниках, аттестация за четверть, а самое главное, что ребёнок без напоминания, без уговоров, с 
радостью идёт в школу. 
                  Интересно наблюдать за нашими воспитанниками-школьниками, когда они в ходе игры 
начинают подражать своим любимым учителям в манере говорить, в походке, привычках. А ведь это 
происходит только тогда, когда учитель становится властителем детских дум. Это прекрасный идеал, 
многие учителя мечтают об этом. 
                  В МОУ СОШ №4 работают педагоги, которые проявляют искреннюю любовь к своей 
профессии и святое терпение к детям. 
                  Также надо отметить непосредственное участие руководителя школы в процессе обучения 
наших воспитанников. О. Коркодинова возглавляет педагогический коллектив МОУ СОШ №4 с января 
2006 года. Это весёлый, добрый, энергичный человек. При этом строга и принципиальна. Требовательна к 
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окружающим, но в первую очередь к себе. 
                  Любой вопрос, касающийся интересов, проблем, прав учащегося не остается без её внимания. 
Она всегда с пониманием относится к любой ситуации, индивидуально подходит к определению каждого 
воспитанника в тот или иной класс, интересуется успехами. За эти качества её ценят сотрудники Центра 
«Подснежник». Воспитанники относятся к Ольге Геннадьевне с большим уважением. 
                  Сегодня у нас есть повод вновь и вновь выразить искреннюю благодарность добрым, мудрым и 
верным своему делу педагогам школы №4! 
И. АЛЁШИНА, 
социальный педагог ГОУ СО СРЦН «Подснежник». 

Не дайте себя обмануть 
                  Расширен перечень финансовых компаний, по которым делаются выплаты. С 1 мая начались 
компенсационные выплаты ещё по 3 компаниям: 
                  - кредитный союз потребителей «Белый медведь»; 
                  - ИЧП «АСКЕНТ»; 
                  - кредитный соют потребителей «Культурная миссия». 
                  Необходимо представить договор с квитанцией или соглашение о займе и расписку в 
подлиннике. 
                  Приём обманутых вкладчиков ведётся по вторникам с 14 часов в администрации городского 
округа (ул. Красноармейская, 16, кабинет №5). 
                  Хочу предостеречь режевлян: снова активизировались финансовые компании в различных 
формах. Не доверяйте свои сбережения незнакомым фирмам. Не обольщайтесь заманчивыми вывесками и 
высокими процентами. 
В. ХОЛЬКИНА, 
представитель Регионального фонда обманутых вкладчиков. 

Праздник детства, праздник счастья 

       

                         Несмотря на не совсем удачную 
погоду, праздник в честь дня защиты детей прошёл весело, насыщенно и увлекательно для ребятни.  
                  Сотрудники Дворца культуры «Металлург»  совместно с отделением Госпожнадзора в рамках 
Дня защиты детей подготовили и провели праздничную программу под названием «В гостях у пожарной 
машины». Перед ребятишками выступили детские творческие коллективы ДК с песнями, танцами. Были и 
весёлые игры. Агитбригада дружины юных пожарных из школы №3 рассказала маленьким зрителям о 
правилах пожарной безопасности. О них не стоит забывать в каникулы! 
                  Пока дети развлекались и играли под крышей Дворца культуры, на улице пошёл дождик. Он 
чуть не сорвал конкурс рисунков на асфальте. Хорошо, что организаторы не растерялись и перенесли это 
любимое для детей занятие в фойе «Металлурга». Рисовали прямо на полу. Было весело и необычно! И 
вкусно! Потому что каждого «художника» угостили сладкими призами, предоставленными спонсорами И. 
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Орловым и Н. Дзюминым. 
                  А вот, чтобы понаблюдать за работой настоящей пожарной команды пришлось всё-таки выйти 
на улицу. Ливший с неба дождь никого не испугал. Дети увлечённо следили за тем, как пожарный 
разворачивает рукав и поливает из него лужайку около «Металлурга». Пожара, конечно, никакого не 
было. Но дети сочли зрелище интересным. 
                  Многие родители привели своих детей к центру культуры и искусств, но начавшийся дождь 
значительно подкосил их ряды, и вскоре на площади осталась только небольшая группа самых стойких 
режевлян. Отдать должное нужно участникам концерта, которые выступали под дождём. 
                  Пожалуй, самым весёлым и массовым мероприятием в этот день стало открытие детского 
городка «Муравейник» в микрорайоне Быстринский. Программу для малышей и здесь, и перед своим 
Дворцом культуры подготовили сотрудники ДК «Горизонт». После приветствий и поднятия флага 
городка, площадка оказались во власти маленьких виновников торжества. Немало добровольцев 
отправилось искать золотой ключик вместе с Солнышком (Г. Кикло), остальные ребятки, на самом деле 
как муравьи, покрыли горки и качели, лесенки и батут, привезённые к празднику. С неиссякаемым 
азартом малыши вновь и вновь штурмовали снаряды «Муравейника». Добрый «волшебник» бесплатно 
раздавал детям шары, казалось их у него бесконечное количество, родители радовались веселью детей. 
Здесь было всё для полноценного праздника. Завершилось празднование «воробьиной» дискотекой, на 
которой малыши вместе с родителями и ведущими программы повеселились от души. 
Арина АГАПОВА, Оксана АНИСИМОВА. 

                  P. S. Понятно, что такой хороший праздник не состоялся бы, если бы не помощь 
конкретных лиц и организаций.  Организацией и монтажом ДИК «Муравейник» занимались 
типография «Лазурь», филиал «Сафьяновская медь» ОАО «Уралэлектромедь», ООО «Гавань». 
Помощь в проведении праздника оказали магазины «Райский сад» (Т. Рожкова), «Аяврик» (А. 
Чепчугов), ООО «Риком» (О. Хаванова), «Арлекино» (О. Чепчугова), ИП Л. Боброва, ИП Н. Манькова, 
корпорация типографий «Циркон». 

Не только дождик поливал лужайку. 
Рисуем прямо на полу. 
Выступаем от души. Дождь, пугать нас не спеши!  
Солнышко поможет найти золотой ключ.  
Всем охота поразмяться, с горки маленькой помчатся. 

Пусть исполняются детские мечты! 

       

                  Так приятно иногда чувствовать себя волшебником, исполняющим заветные мечты и желания 
других людей! Особенно если это детские мечты. Именно так чувствовали себя сотрудники редакции 
газеты «Режевская весть», организуя розыгрыш призов для постоянных участников нашей детской 
рубрики «Бабочка». 
                  Каждую субботу на протяжении 5 месяцев вы, наши маленькие читатели, открывали газету, 
искали подготовленные специально для вас ребусы, загадки, шарады, кроссворды, решали их, после 
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звонили нам, сообщая ответы. Самых активных, самых способных по результатам каждого месяца мы 
поощряли подарками. А в День защиты детей на площади Центра культуры и искусств прошёл крупный 
розыгрыш призов. 
                  Несмотря на дождь, здесь присутствовали многие участники розыгрыша. Их судьбу решали 
такие же юные зрители, пришедшие на праздник с мамами или папами, поочерёдно вытаскивая карточки 
с именами победителей. 
                  Итак, с чьей-то лёгкой руки подарок от «Режевской вести» - бадминтон, предоставленный 
магазином «Золотая шайба», выиграла Саша Коркодинова. 
                  Мяч, также предоставленный магазином «Золотая шайба», достался Вере Литвиненко. 
                  Надувной матрас или надувной круг (даже не знаешь, как это назвать) в виде скутера – подарок 
от магазина детских товаров «Эни - Бэни» – выиграла Маша Малыгина. 
                  Надувной матрас спортивного магазина «Золотая шайба» по результатам розыгрыша был 
вручен Артёму Пичугину. 
                  Самокат, также предоставленный магазином «Эни - Бэни», мы подарили Кириллу Воронину. 
                  Мечта многих мальчишек и девчонок сегодня – ролики  (от депутата Палаты Представителей 
Законодательного Собрания Свердловской области О. Исакова) выиграла Маша Рыкунова. 
                  И наш главный приз, совместный подарок редакции газеты «Режевская весть» и магазина 
«Лига - Спорт», – велосипед уже сегодня пребывает в распоряжении Алины Икриной. 
                  Уверена, что имена многих победителей вы уже встречали на страницах «Режевской вести». И 
очередная удача стала только подтверждением того, что упорство и старательность всегда поощряются. 
Эмоции детей при вручении им призов прочитать было несложно. После родители некоторых из них 
подтвердили, что восторгу ребят не было предела, ведь они давно просили такие подарки у мам и пап. 
                  Но на достигнутом коллектив «Режевской вести» останавливаться не намерен. И впереди юных 
читателей нашей рубрики «Бабочка» ждёт ещё немало приятных сюрпризов. Нет, мы, конечно, 
продолжим ежемесячно поощрять наших постоянных участников. Вместе с тем, с сегодняшнего выпуска 
началась очередная «интеллектуальная гонка»: среди тех ребят, кто будет звонить в редакцию каждую 
неделю и сообщать правильные ответы на наши загадки, в начале августа мы проведём розыгрыш, 
победителю которого «Режевская весть» полностью соберёт портфель к школе. Заманчивое предложение? 
Тогда приступайте к решению следующих заданий и звоните нам. Мы ждём ваших ответов в понедельник 
или во вторник по телефонам 2-15-85 или 2-20-18. До встречи (кстати, учтите, что из-за праздника 
следующая «Бабочка» выйдет не 12, а 15 июня)! 
     
Для Маши – ролики. 
Кириллу – самокат. 
Алине – главный приз – велосипед. 

«Встреча старых друзей» 

    
                  Под таким девизом прошёл в ЦКИ юбилейный концерт ансамбля «Ивушка». 
                  Немало почитателей нашего таланта пришло на 25-летний юбилей существования ансамбля 
«Ивушка», 15-летие присвоения звания народного образцового коллектива. К тому же 45 лет 
исполнилось, как ансамблем руководит поэт, композитор и Почётный гражданин города Михаил 
Петрович Клевакин. 
                  Много было сказано хороших слов в адрес юбиляров. А сколько цветов получили от своих 
коллег и зрителей! Пришли поздравить наши коллеги из ДК «Горизонт» - народный хор «Гвоздика» (рук. 
Г. Котов), народный ансамбль «Мелодия» (рук. С. Латников), детский ансамбль «Гармошечка» (рук. В. 
Чермных). От имени народного хора «Былина» поздравила Т. Монзина. Руководитель клуба поэтов 
«Исток» Л. Рычкова подарила свои стихи, поэт Ю. Бобылев представил новый сборник стихов. 
                  Аплодисментами встретили выход на сцену старейшего руководителя хора, участника Великой 
Отечественной войны М. Забелина. 
                  От управления культуры поздравила С. Перфильева. 
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                  Более 20 лет ансамбль «Ивушка» выступал в старых костюмах. Но благодаря депутату Палаты 
Представителей Законодательного Собрания Свердловской области Олегу Юрьевичу Исакову свой 
юбилей мы встретили в новых голубых платьях. 
                  Огромное спасибо мы говорим доброму человеку – директору ООО «Расчётный центр» Ирине 
Юрьевне Полещук: она подарила каждому участнику по ценному подарку, а Михаилу Петровичу – 
огромный букет цветов. 
                  Но творчества не получилось бы без помощи руководства ЦКИ. Они организовали нашу 
встречу со зрителем и спонсировали чаепитие, а каждой участнице вручили по цветку. 
                  В нашем коллективе участвуют женщины разного возраста: от участницы Великой 
Отечественной войны Маргариты Савватеевны Хорьковой до школьницы Насти Барсуковой. Также надо 
отдать дань уважения и благодарности старейшим участницам ансамбля Нэле Николаевне Голубцовой и 
Галине Макаровне Писчиковой. 
                  Все мы, бабушки, прабабушки, несмотря на плохую погоду, спешим к определённому часу в 
ЦКИ на репетицию, потому что мы любим песню и всегда рады петь для вас, наши любимые зрители. 
И. КОЛЕСНИКОВА. 

СОТОЧКА 

      

                  Коротким уральским летом мы все становимся садоводами и огородниками. Вернее, 
большинство. Особенно которое постарше, которое не представляет жизнь без своей картошки, 
своих солений-варений, какие бы бесспорные доказательства нерентабельности летнего 
хозяйствования ни приводили дети: траты на семена, саженцы, рассаду, инвентарь, плёнку, 
укрывной материал… А ежедневная нелёгкая работа? 
                  Кстати, проверено: в жару под платок, кепку, шляпку накройте голову листом лопуха – 
будет защищать и лечить одновременно. 
                  А мы пока по грядкам да посадкам пройдёмся. 

ИЮНЬ 
                  Ну, вот и лето! Июнь – и всё ещё впереди! Недолго, правда… Зато пока – «светозар», от зари до 
зари  17 с половиной часов. Ночи светлые. Всё цветёт, всё растёт. Кузнечики всюду стрекочут, потому и 
называли в древней Руси этот месяц «изоком» – это и есть кузнечик, изок. 
                  Кресником ещё называли – в честь летнего солнцеворота («кресс» – огонь). Но с 27 июня день 
на одну минуту покороче станет… Что ж, солнце – на зиму, лето – на жару! 
                  Примечаем: в июне ночи тёплые – жди изобилия плодов. На восходе солнца душно – жди 
ненастья. Сильные росы – к плодородию, частые туманы – к урожаю грибов. Если в первые два дня идёт 
дождь, то месяц будет сухим. 
                  Если ранешные народные приметы ещё действуют – так оно и будет. Ну, посмотрим. 
                  5 июня – Леонтий Огуречник. Кончай посадку огурцов. 
                  7 июня – Иоанн Предтеча, Ферапонт. Медвяные (вредные) росы. От Ферапонтовой росы и 
трава ржавеет. 
                  9 июня – Феодора. На Феодору не метут из избы сора. 
                  12 июня – Исакий Змеевник. На Исакия садят бобы. 
                  13 июня – Еремей Распрягальник. Пришёл севу край – коня распрягай. 
                  19 июня – Иларион. Пришёл Иларион – дурную траву из поля вон. 
                  22 июня – Кирилл. Солнцеворот. На Кириллу отдаёт солнышко земле всю силу. 
                  25 июня – Пётр Поворот. Запоздалый капустник – высаживают последнюю капусту. 
                  29 июня – Тихон. Замолкают птицы, только не соловьи и кукушки. 
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                  39 июня – Мануил. Солнце застаивается – медлит в зените. Начинается буйный рост 
растительности. Частые зарницы – хороший урожай.  

…и цветёт палисад и огород 
                  Уже много лет этот палисад углового дома на перекрёстке улиц притягивает взгляды прохожих 
– какие цветы, какие цвета! Но в принципе ничего экзотического, привычные на Урале цветы, просто 
цветут они щедро и обильно, потому что их любят и за ними ухаживают. 
                  Татьяна Ивановна Андресюк (на фото) занимается цветами каждое лето вот уже 35 лет. Как 
замуж вышла, так и стала украшать дом этим великолепием. Жили в Тюменской области, в деревне 
Святославке. Лес – в пятидесяти метрах, грибов – море, только выйди – и полная корзинка сырых груздей, 
белых, обабков… Наши сухие грузди, синявки даже думать не думали брать. Голубику горстями рвали. 
Природа какая щедрая! Домой усталый вернёшься, а тут такая цветущая красота встречает – всё 
забудешь, только радость жизни остаётся. Жизни красивой. 
                  Но жестокие девяностые смогли расправиться с этой жизнью. Работать стало негде, приехали в 
Реж к Таниной маме. И до этого-то ухоженный цветущий палисад у тёти Шуры расцвёл всеми красками. 
Тюльпаны, анютины глазки, шафраны, лаватера, петуния четырёх расцветок, пионы, марьин корень, 
георгины, львиный зев, лилии, цинии, розы, гладиолусы. 
                  Гладиолусы, кстати, всех возможных расцветок. Сегодня у Татьяны Ивановны их 105. В 
огороде целая гряда. В майские заморозки каждый вечер их закрывала обрезанными пластиковыми 
бутылками. А начинались её гладиолусы с пяти луковиц, детками развела такую плантацию. Так и со 
всеми цветами: что-то покупает, что-то своё выращивает. 
                  Любимые цветы? Все-все, но есть из них самые – георгины. «Страусята» – белые с красным, 
бордо, ярко-бордовые, бордо с белым, голубые, жёлтые, розовые, красные с белым… Клубни с собой 
привезли из Тюменской области. 
                  А ещё летом радостно, как дети на дачу – переселяются в палисадник комнатные розовая и 
белая герань, розовый, бордовый, тёмно-красный ванька мокрый. 
                  Цветы вокруг дома, цветы в огороде. Всё, оказывается, просто: любить и ухаживать. 
                  Но она сама не знает, что секрет есть. Да кто не любит цветы? А вырастить – надо душу 
отдавать и умелые руки иметь. Которые, как в народе говорят, правильно растут.  

Что к столу поспело? 
                  На огородных июньских грядках – ещё немногое. Но вот зеленеют кустики мелиссы лимонной. 
«Сердечная трава» - называют её немцы, и табибы, врачи восточной народной медицины, часто назначали 
отвар из листьев мелиссы при некоторых болезнях. 
                  Но мы сейчас о питании. Так вот: мелко нарезанные свежие листья мелиссы добавляйте в салат 
– будет ароматно и вкусно. Срезанную до цветения зелень применять для приправы супов, вторых блюд, 
использовать в компотах, морсах, чае, уксусе. Она возбуждает аппетит, улучшает переваривание пищи. 
                  И кстати: своевременная прищипка и удаление бутонов повышают урожай листьев. На одном 
месте мелисса хорошо растёт лет шесть. Осенью растение не забудьте окучить, а весной разокучить. 
Можно вырастить мелиссу дома – на солнечном окне. 
                  А вот мокрица – вроде слабая и нежная травка, с которой устаёшь бороться. Но это лечебная 
трава: раз, два промойте её и добавляйте в салаты, супы. Вкусно. 
                  Или свёкольная ботва. Понятно, можно с ней щи сварить или зелёный свекольник. Но можно – 
пироги. Подруга угощала таким – просто ум отъешь! Нарезанная ботва и натёртый твёрдый сыр. А, 
пожалуй, можно варьировать с сыром-то: плавленый, адыгейский… или что-нибудь ещё. Пирог закрытый 
или открытый – ужасно вкусный. 
                  Не забывайте ревень. С листьями можно суп сварить, а из черешков компот. Мало того, что 
вкусно, а как для здоровья полезно. Такой компот в 80-х во всех летних и нелетних кафе в Риге подавали 
да нахваливали. Интересно, как сейчас? 
                  Ну а спеющие в июне редиска, салаты, огурцы известны в применении. 

Кормить. Поить. Воспитывать 
                  В июне всё растёт и цветёт, и требует ухода, «пищи», воды и «воспитания», то бишь 
формирования растений. Но можно ещё и садить – редьку и репу для зимнего хранения, редис, 
многолетние луки, многолетние и лекарственные травы, газонные травы, многолетние и двулетние 
цветы,  зелёные черенки плодовых и декоративных кустарников для укоренения, рассаду в теплицу. 
                  И не только! У мамы была подруга – соседка тётя Физа. Мы-то в мае с его непредсказуемой 



погодой отсаживались, а муж тёти Физы, Алексей Иванович, первого июня пахал весь огород, делались 
грядки, и за пару дней и мелочь, и картошка, и цветы в земле. И осенью прекрасный урожай. 
                  Это к слову. А к делу – в июне плодово-ягодные культуры подкармливаем гуминовыми 
препаратами. Огурцы, томаты, перец, капусту – АЗОФОСКОЙ (30 г на 10 л воды); свёклу – золой и солью 
(3 стакана золы и 1 ч. л. поваренной соли), через 10 дней – комплексным удобрением, ещё через десять – 
коровяком, гуматами. 
                  Цветную капусту следует подкормить микроэлементами – очень она к ним чувствительна. 
Например, мало ей молибдена – всё, головки уродливые. Белокочанной капусте в июне надо предложить 
пару раз настой коровяка и разок куриного помёта, мочевины. 
                  Этой же подкормки требуют луки, чеснок, кабачки, патиссоны, тыква. 
                  Морковь нуждается в микроэлементах и гуматах, только минеральные удобрения потребляет 
редька. Первая подкормка (по срокам) для томатов – нитроаммофоска. 
                  Огурцы с начала цветения нуждаются в таком коктейле: на 10 л воды – 1 ст. ложка «Исполина» 
или «Кормильца» и стакан коровяка. А пойдут плоды – там каждые 10 дней подкормка то куриным 
помётом с «Исполином», то коровяком с сульфатом калия. Если листья загрубеют и перестанут расти 
новые побеги – надо опрыскивать мочевиной (1 ст. л на 10 л воды). 
                  А какие гурманы, оказывается, перцы! Зацветут, и будьте готовы подать такое «блюдо»: на 100 
л воды мелко нашинковать 5-6 кг крапивы, 1 ведро коровяка (это надо неделю заквашивать), добавить 10 
ст. ложек с горкой золы. И каждому перчику – по литру. 
                  А потом разным культурам пойдут разные селитры, суперфосфат, хлористый калий, известь… 
Боже, это ж целая наука! 
                  Второе: полив. Только тёплой водой – это все знают. Холодная – стресс. Поливать следует 
только через разбрызгиватель (ещё лучше капельный полив или полив пропиткой), а не струёй внахлёст. 
Недостаток влаги для картофеля, моркови, свёклы, например, – и урожай меньше, а у цветной капусты и 
перца – значительно меньше! И самый обильный полив в дальнейшем ничего не компенсирует. 
                  А насчёт «воспитания», то есть формирования растений, ещё одна серьёзная наука: где что 
прищипнуть, удалить, выщипать. На всё газетной площади не хватит. Одно скажем: минимум раз в 
неделю находить время для формирования огурцов и помидоров – необходимо, а для перцев и кабачков – 
раз в две недели. 
                  И напоследок: от морковной мухи произвесткуйте слегка грядки с морковью; растениям 
короткого дня (редис, салат, укроп, шпинат, огурцы, баклажаны) – устраивать долгую ночь, то есть с 
19.00  до 7.00-8.00 час. утра закрывать их непрозрачной чёрной плёнкой, деревянным ящиком. Урожай 
возрастёт! 

Шпаргалка 
                  В одном спичечном коробке содержится (в граммах): 
                  мочевина – 15 
                  сульфат аммония – 17 
                  кальциевая селитра – 18 
                  натриевая селитра – 22 
                  суперфосфат (порошок) – 22 
                  суперфосфат (гранулы) – 24 
                  фосфоритовая мука – 34 
                  хлористый калий – 18 
                  сернокисный калий – 25 
                  калийная селитра – 20 
                  зола – 10 
                  известь – 12.  
Полосу подготовила Валентина ВОРОБЬЁВА. 

 


